
Determinan subsidios
elección de cultivos

Maíz sorgo y algodón
aseguran ingresos

pero no son rentables
advierte IMTA

Verónica Martínez

La falta de planeación en la polí
tica agrícola y de dirección en los
subsidios provoca que los agri
cultores cultiven productos que
sólo son rentables debido a los
apoyos directos que reciben co
mo el maíz sorgo y algodón reve
lan datos de la Secretaría de Me
dio Ambiente

A través del Instituto Mexi
cano de Tecnología del Agua
IMTA la dependencia ejempli

fica que en el Estado de Tamau
lipas los agricultores siembran
maíz sorgo y algodón porque son
cultivos que les aseguran ingresos
por los subsidios que reciben pe
ro no por ser productos rentables
por sí mismos

En cuanto a la rentabilidad
actual de los cultivos de acuer
do con la relación beneficio cos
to el cultivo menos rentable es
el sorgo le siguen el algodón y
el maíz Sin subsidios a la pro
ducción la cañóla es el único
cultivo rentable considera in

formación del Instituto
Bajo este panorama a los pro

ductores se les propuso migrar a
otros productos como la cañóla
pero como no reciben subsidios
los productores no dan el paso

El Instituto Nacional de In
vestigaciones Forestales Agríco

las y Pecuarias ha promovido la
introducción de la cañóla olea
ginosa considerada con alto po
tencial en 60 mil hectáreas en el
norte de Tamaulipas Es un cul
tivo competitivo viable para la
región y con bajo requerimiento
de riego No obstante no ha sido
bien aceptado por parte de los
productores detallan

El principal programa de sub
sidios al campo que maneja el Go
bierno federal a través de la Se
cretaría de Agricultura Sagarpa
es Procampo que este año ejerce
un presupuesto por 16 mil 800
millones de pesos

Se trata de un esquema de
apoyos directos al productor que
van de 963 pesos por hectárea
hasta mil 300 pesos y 66 por cien
to de los 2 7 millones de benefi
ciarios siembran maíz mientras
que la cañóla y otras oleagino
sas no figuran entre los 10 culti
vos apoyados

Para los productores la direc
ción de los subsidios no es el pro
blema del sector

Francisco Chapa presiden
te del Consejo Agropecuario de
Nuevo León consideró que los
apoyos directos del Gobierno es
tán bien dirigidos hacia granos
pero lo que hace falta es planea
ción productiva en la política pú
blica por eso es que no se ven re
sultados productivos en cada sub
sidio que se entrega
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